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上海要努力办好每所家门口的学校
昨前往杨浦小学分校和六一小学参加庆“六一”主题活动，代表市委市政府向全市少年儿童致以节日祝贺

韩正：推进义务教育优质均衡发展是党和政府的责任

本报讯 “祝全市少年儿童节日快

乐、 健康成长！” 昨天是 “六一” 国际

儿童节， 市委书记韩正上午先后来到杨

浦小学分校和六一小学 ， 参加 庆 “六

一” 主题活动， 代表市委、 市政府向全

市少年儿童致以节日祝贺， 并向为孩子

们健康快乐成长付出心血、 为上海教育

事业作出贡献的广大教师和教育工作者

表示崇高敬意。 韩正说， 推进义务教育

优质均衡发展是党和政府的责任， 上海

要努力办好每所家门口的学校， 使每个

孩子都能受到良好的义务教育， 努力让

市民满意、 让家长放心。
上午， 韩正和市委常委、 市委秘书

长诸葛宇杰， 副市长翁铁慧来到杨浦小

学分校， 少先队员们为市领导佩戴红领

巾， 邀请他们一起参加庆 “六一” 主题

活动。 创办于 1961 年的杨浦小学分校

以 “让 每 一 个 人 都 拥 有 成 长 的 力 量 ”
为办学理念 ， 培育拥有开放心 态 、 规

则意识 、 基础学力的学生 。 该 校 地 处

居 民 区 ， 校 园 并 不 大 、 设 施 也 不 豪

华 ， 但校方用足每一个空间 ， 为 孩 子

们创造出温馨宜学的环境 。 2005 年该

校 加 入 杨 浦 小 学 教 育 集 团 ， 集 团 内 5
所 学 校 由 高 水 平 学 校 引 领 带 动 ， 资

源、 课程、 师资、 特色共享， 推进优质

均衡发展。 目前， 杨浦区已成立 10 个

教育集团， 覆盖义务教育阶段 43 所中

小学。

市领导走进一年级三班， 学生们正

在进行 《三字经》 集体诵读， 琅琅诵读

声让大家交口称赞 。 民俗体验 活 动 现

场 ， 学生们正跟着老师学扇画 、 做 扎

染。 为了提升孩子们的艺术修养， 杨浦

小学分校以 《民乐文化》 课程为龙头，
推出民族扇画、 葫芦丝、 上海闲话、 沪

语童谣等 12 门艺术群特色课程， 从普

及类的民乐技能学习走向民乐文化课程

浸润， 深受学生喜爱。 在校 500 多名学

生中有一半以上都会弹奏乐器 ， 50 人

民乐团已是学校的骄傲 。 在 “溪 流 叮

咚、 放飞梦想” 主题活动上， 学校乐团

一展民乐才艺 ， 在 “说说我的 艺 术 梦

想” 环节，孩子们举着手中的梦想风车，
告诉韩正等市领导自己心中的 美 好 愿

望，有要当音乐老师的、有想站上大剧院

的舞台演出的， 有立志当科学家的……
韩正认真聆听， 鼓励大家好好学习， 梦

想一定会实现。
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扶贫修路，比管自己娃还认真
说起驻村工作队的干部，阳阴村村民的话匣子就关不住———

一声声鸟鸣， 打破了阳阴村清晨的

宁静。 5 时 40 分 ， 王明发动了大客车

马达， 记者目送着当天的班车从阳阴村

开出。
这是阳阴—丹凤班车线路 5 月 19

日正式运营以来 ， 村里发往县 城 的 第

10 趟班车。 每天这个时间发车 ， 途经

五个站点后到达县城 ， 单趟 3 个 半 小

时； 下午 2 时 20 分， 再从县城往回开。
班车的运营， 结束了阳阴村百姓步行或

骑摩托出山的历史。

“不是工作队坚持 ，这条
路修不起来”

戴静安是车上唯一的乘客， 他是阳

阴村的村民 ， 种 植 了 7000 多 袋 香 菇 ，
今天去县城修刺孔机。 他告诉记者， 过

去他要步行一个多小时赶到六公里外的

花瓶子， 搭乘过路车。
阳阴村地处秦巴山区， 是丹凤县最

为偏远的行政村，距县城 61 公里，距镇

上 40 多公里。 这里群山错落，交通极为

不便，4 条通村路多是山石路，村民进出

必须翻山越岭， 途中要翻越的 “八里杠

岭”极其险峻。
送走王明和他的班车， 以及班车上

的乘客戴静安， 驻村采访的记者又搭上

了陈涛的私家车。 陈涛是陕西省人社厅

第三任驻村第一书记。 车上还有一位同

行者———省人社厅派驻丹凤县的挂职副

县长刘凯。 刘凯和陈涛今天一起去查看

花阳路（花魁村—阳阴村）的施工现场。
10 公里长的花阳路 ， 是阳阴村村

民出山最近的道， 连接着两个镇子。 以

前这是羊肠小道， 山石路面， 村民们从

这里步行或骑摩托车出山， 到达大山那

边的 312 国道。
“三河八岔十八组” 是对阳阴村的

描绘， 全村529户1691人， 散落在绵延

的60多公里沟道两旁 ， 人均不 到 三 分

地 。 全村贫困户150户 、 贫 困 人 口470
人， 省人社厅帮扶117户390人。 从2014

年起 ， 厅里派工作队驻村开展 精 准 帮

扶， 117名处级以上干部结对帮扶。
花阳路是陕西省人社厅精准扶贫的

重点工程。刘凯介绍说，厅里自筹 100 万

元，并协调省交通厅解决 180 万元，对 8
公里的路面进行拓宽和硬化 ，6 月底前

完成路基的拓宽、推填、帮基、沉淀和验

收，10 月底前完成硬化。 茛下转第三版
■本报驻陕记者 韩宏

荩 刊第二版·要闻

激情，在脱贫攻坚一线挥洒
———全国新闻媒体“精准扶贫

驻村调研采访活动”综述
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新华社北京6月1日电 国家主

席习近平1日致电阿富汗总统穆罕

默德·阿什拉夫·加尼， 对阿富汗首

都喀布尔发生汽车炸弹袭击事件表

示慰问。
习近平在慰问电中表示， 惊悉

喀布尔发生严重汽车炸弹袭击事件，
造成重大人员伤亡。我谨代表中国政

府和中国人民， 并以我个人的名义，
对遇难者表示深切的哀悼，向受伤者

和遇难者家属表示诚挚的慰问。
中 国 反 对 一 切 形 式 的 恐 怖 主

义 ， 对 这 一 袭 击 事 件 予 以 强 烈 谴

责。 中国愿同国际社会一道， 坚定

支持阿富汗政府和人民防范和打击

恐怖主义， 维护国家安全稳定。
茛 下转第三版

使每个孩子受到良好的义务教育
■ 经过多年发展， 上海义务教育取得了长足进步，我

们要在全面总结经验的基础上，针对发展过程中出现的新
情况和新问题，认真调查研究，通过进一步深化改革解决
发展中的问题。办好每所家门口的学校，使每个孩子都能
受到良好的义务教育，这是我们的努力方向和工作着力点

左图 ：昨天是 “六

一 ”国际儿童节 ，市委

书记韩正在杨浦小学

分校认真倾听孩子们

心中的愿望，鼓励大家

好好学习，梦想一定能

实现。 陈正宝摄
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本报讯 昨天是国际儿童 节 ， 市 委 副 书 记 、
市长应勇来到上海市儿童福利院看望孤残少年儿

童， 并祝全市少年儿童节日快乐。 应勇说， 国际

儿童节是广大少年儿童的节日， 祝愿孩子们天天

欢笑、 快乐成长。 希望大家学习更多的知识和本

领， 长大后为国家建设和上海发展作出贡献。
上午， 应勇一行来到市儿童福利院。 步入大

门， 少先队员代表为市领导系上红领巾， 应勇亲

切地询问小朋友年龄和学习情况。 一楼礼堂洋溢

着节日的喜庆气氛， “庆 ‘六一’ 联欢会” 即将

拉开帷幕。 应勇向小朋友们致以节日的祝福， 礼

堂里响起热烈的掌声。 市领导和小朋友们围坐在

一起， 欣赏孩子们带来的精彩演出， 并与小演员

们合影留念。
随后， 市领导来到二楼孤残儿童病房， 与看

书的小朋友交流 ， 并关心病床上孩子们的病情 。
走进儿童生活区的茉莉园二组， 应勇抱起保育员

手中的婴儿， 询问孩子的基本情况， 并俯身察看

摇篮里的婴儿， 婴儿露出了可爱的笑容。 市领导

与保育员们一一握手： “你们的工作很崇高、 很

伟大。” 并询问她们的待遇情况， 感谢大家的辛勤

付出。 儿童画室里， 小朋友们正在画画， 钱瑞雪

小朋友高兴地把自己的绘画作品送给市长伯伯 ，
应勇称赞他们画得好。 随后， 市领导还参观了烘

焙厨房， 小朋友们热情邀请大家品尝他们制作的

饼干。
“欢迎市长伯伯来到学生之家！” 在大龄儿童

岗位实践基地， “店长” 向市领导逐一介绍自己

管 理 的 小 超 市 、 电 子 阅 览 室 等 设 施 ， 应 勇 问 ：
“平 时 孩 子 们 来 的 多 不 多 ？ ” “店 长 ” 回 答 说 ：
“老师同学们都喜欢来坐坐。” 市儿童福利院是较

早引入社工的福利机构， 市领导与学生之家的社

工亲切交谈， 对他们的奉献和付出表示感谢。 应

勇叮嘱有关部门负责人： “要充分发挥社会主义

制度优越性， 给予孤残少年儿童更多的温暖和关

爱， 让他们学知识、 学本领、 学生存技能， 改变

他们的命运， 长大后能最大程度地回归社会。”

推进少先队改革更好服务少年儿童
上海少年儿童“六一”主题活动举行，尹弘讲话

本报讯 （记者张鹏） “喜迎十九大

相约中国梦” 2017年上海少年儿童 “六
一” 主题活动昨天上午举行， 市委副书

记尹弘出席并讲话。 尹弘说， 少年儿童

是国家的未来、 民族的希望， 要深入学

习贯彻习近平总书记关于少年儿童和

少先队工作的重要讲话和指示精神，
按照中央和市委统一部署， 扎实推进

少先队改革，更好地为少年儿童服务，
茛 下转第四版

“沪字号”实体书店香飘四方

政策有效助力上海读书氛围，钟书阁、上海三联书店等
沪上知名实体书店在全国多地陆续开出新分店

花香四溢的初夏， 沪上品牌实体

书店的书香也 飘 向 全 国 多 地 。 本 月

初， 上海本土实体书店钟书阁从上海

出发， 沿长江领域深入西南腹地， 在

四川成都新设分店； 5 月底， 上海三

联书店在浙江 宁 波 再 添 阅 读 新 坐 标

“筑蹊生活”， 这也是 “筑蹊生活” 作

为上海三联的生活品牌和 IP 合作开

发平台首次亮相。
未来， 沪上知名书店的扩张步伐

仍稳健前行———继去年落子杭州、 扬

州后， 今年下半年， 钟书阁计划在苏

州、 西安、 无锡等全国多个城市开出

分店 ， 2018 年这一版图上将添郑州

分店； 上海三联正筹划在北京大悦城

新增分店， 预计明年上半年开出。 除

了老牌书店， 位于愚园路的业界新秀

“好久不读” 书店也有意在上海以外

省份开设分店。

本土书店在上海站稳脚跟后试水向

全国拓展， 释放出了怎样的信号？ 在业

内看来， 申城已形成丰富多元的书店经

营圈， 国内知名品牌书店几乎都花落沪

上 ， 在激烈竞争中突围的本土 品 牌 书

店， 也接到其他城市抛来的橄榄枝。 它

们积极呼应并寻找市场需求缺口， 有望将

上海经验、 海派风格渗透至全国。

跳出 “连锁店 ”思维 ，上海
经验融入当地文化

记者获悉，目前沪上约有 2200 家拥有

发行许可证的实体书店和发行企业，
今年申城还将新增 20 余家大中体量

实体书店，阅读氛围日渐浓郁。多家书

店在市场竞争中不断创新经营和服务

理念， 为行业复苏源源不断注入了新

活力。加上今年 4 月《关于上海扶持实

体书店发展的实施意见》公布，上海既

成了全国各大书店的“竞技场”，也为

本土品牌“走出去”夯实了基础。
随着文化细分市场的涌现， 实体

书店经营日趋精细垂直。 因此， 这批

先行出沪的本土书店分店定位清晰，
不再是面目模糊、 千店一面的 “连锁

店 ”， 而是尽量融入当地文化 生 态 ，
各具辨识度———既有闹市中的宁静栖

息地， 也有老城区的古典家园， 或是

打造都市家庭的日常阅读图景、 融合

其他艺术形式的多元综合体等。 书店

“入乡随俗 ” 引发了当地人的 共 鸣 ，
去年世界读书日， 钟书阁走出上海大

本营后开出的首家分店， 在杭州开业

当天， 1000 多平方米的门店迎来近 2
万名读者。 茛 下转第五版

■本报记者 许旸

韩 正 说 ，我
们有基础、 有条
件、 有信心使上
海在义务教育优
质均衡发展方面
走在全国前列。

上海市政府与华为公司战略合作
昨在沪签署协议，应勇出席

本报讯 上海市政府与华为投资控

股有限公司昨天在沪签署战略合作框架

协议。 上海市委副书记、 市长应勇， 华

为公司总裁任正非出席 。 上海 市 委 常

委、 常务副市长周波， 华为公司副董事

长、 轮值 CEO 郭平代表双方签约。
当前 ， 上海 正 积 极 贯 彻 落 实 党 中

央、 国务院的决策部署， 制定了创新驱

动发展巩固提升实体经济能级的政策

措施。 上海市政府与华为公司将以此

次战略合作框架协议签署为契机，在

软件和信息服务业、物联网、车联网、
工业互联网、 智慧城市等领域加强技

术研发、示范应用、融合创新等方面合

作， 促进上海信息产业创新发展和智

慧城市建设应用。 茛 下转第四版

沪上本

土书店品牌

正向全国拓

展， 它们有

望将上海经

验、 海派风

格的影响力

渗 透 至 全

国。左图：即
将开业的钟

书阁成都店

内景。（书店
方供图）

上海大幅提高违法排放污水处罚力度
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上海美影厂发布13部新片

新时代国漫
仍应是美育代言人


